

NOTA DE PRENSA: 27.11.2024

La directora de Etxepare Euskal Institutua viaja a México con el objetivo de intensificar relaciones y dar visibilidad a la cultura vasca

- Larraza se reunirá con responsables del Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), la Cineteca Nacional, el Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (INALI) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)

- También asistirá a la Feria Internacional del Libro de Guadalajara donde habrá una presencia destacada de autores y autoras en euskera

La directora de Etxepare Euskal Institutua, Irene Larraza, viaja a Ciudad de México y Guadalajara del 27 de noviembre al 4 de diciembre para intensificar relaciones con instituciones culturales y académicas del país, generar nuevas oportunidades para la proyección del euskera y la creación vasca contemporánea, y acompañar a los/las autores/as que participan en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara.

Durante su visita a Ciudad de México, Larraza mantendrá reuniones con responsables de instituciones mexicanas del ámbito cultural y académico como el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBA), el Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (INALI), la Cineteca Nacional o la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

El INBAL es organismo del gobierno mexicano responsable de estimular la producción artística, promover la difusión de las artes y organizar la educación artística en todo el territorio mexicano. Además de gestionar los principales museos, centros de arte y centros culturales del país, es responsable de la cooperación internacional en materia cultural y apoya la programación internacional en México, siendo un actor clave a la hora de generar espacios de colaboración en diversas disciplinas artísticas. El 27 de



noviembre Larraza se reunirá con la jefa de la Oficina de Dirección General y Áreas de Asuntos Internacionales y Difusión, para dar un impulso a la participación de creadores/as vascos/as en los programas que impulsa el INBAL

El mismo día, Larraza mantendrá un encuentro con dirigentes del INALI, organismo dependiente de la Secretaría de Cultura encargada de articular políticas públicas en materia de lenguas indígenas. En la reunión se abordarán cuestiones de interés compartido desde la perspectiva sociolingüística, así como proyectos de investigación y colaboración académica en este ámbito.

El 28 de noviembre, la directora de Etxepare Euskal Institutua acudirá a la UNAM donde mantendrá sendas reuniones con los responsables del lectorado de lengua y cultura vasca que existe en la universidad desde 2005, así como con responsables del Instituto de Estudios de Género. En este segundo encuentro se estudiará la posibilidad de poner en marcha una nueva cátedra de estudios vascos centrada en estudios de género y estudios culturales. Para finalizar el día, Larraza se reunirá con la directora general de la Cineteca Nacional, Maria Stavenhagen.

La visita institucional a la Ciudad de México concluirá el 29 de noviembre con un encuentro con la comunidad vasca en la Euskal Etxea de México.

Presencia destacada de la literatura en euskera en la FIL

Este año la literatura en euskera tendrá un papel destacado en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, el evento literario más importante de Latinoamérica, con la participación de autores/as como Kirmen Uribe, Katixa Agirre, Bernardo Atxaga, Karmele Jaio y Arantxa Urretabizkaia.

Antes del inicio oficial de la feria, que arranca el 30 de noviembre, Larraza acompañará a la escritora Arantxa Urretabizkaia en diversos eventos en la Ciudad de México, donde se presentará su obra más reciente, 'La última casa' (Azken Etxea). Y del 30 de noviembre al 4 de diciembre, acudirá a la FIL, donde además de los/las autores/as

mencionados/as asisten ilustradores/as y editoriales del País Vasco. Así, el 3 de diciembre, con motivo del Día Internacional del Euskera, Larraza mantendrá un encuentro con escritores/as, editores/as e ilustradores/as vascos/as presentes en la feria, reafirmando el compromiso de Etxepare Euskal Institutua con la difusión de la cultura vasca en el ámbito internacional y su aportación a la diversidad cultural. No en vano, el Instituto viene impulsando desde 2011 la participación de escritores/as vascos/as en el programa oficial este importante evento.

Etxepare Euskal Institutua

Etxepare Euskal Institutua es una entidad pública del Gobierno Vasco que trabaja para la proyección internacional del euskera, la cultura y la creación vascas, y construir relaciones duraderas con otras regiones, países y culturas a través de ellas. Para ello fomenta actividades artísticas de calidad, y apoya la movilidad de creadores y creadores, artistas y profesionales del sector cultural y creativo, así como los estudios vascos. Fomenta, asimismo, la colaboración con agentes internacionales tanto en el ámbito cultural como en el académico.

+ Info

Comunicación
Etxepare Euskal Institutua
Tabakalera / Andre Zigarrogileen plaza, 1
Donostia / San Sebastián
T: 943 023 400 / M: 688 670 217
komunikazioa@etxepare.eus

www.etxepare.eus